
Puente Alto, la comuna más
poblada de Chile, recibió ayer a
su nuevo alcalde, Matías Toledo
(independiente de izquierda, de
35 años), poniendo fin a los 24
años en que Renovación Nacio-
nal estuvo a cargo de la zona. La
ceremonia se realizó en el gim-
nasio municipal Irene Velás-
quez, y contó con la presencia de
la senadora Fabiola Campillai, la
diputada Ana María Gazmuri y
el delegado Gonzalo Durán.

El escrutinio definitivo de las
votaciones en octubre pasado
indicó que el candidato consi-
guió 172.310 sufragios, de un
total de 373.863: El segundo al-
calde con mayor votación del
país, solo por detrás de Tomás
Vodanovic (FA) en Maipú.

Miguel Ángel Román, secre-
tario municipal, tomó juramen-
to al nuevo concejo y al edil,
quien con su mano en la biblia
exclamó: “Por mi familia, por

mi hija, por las familias de
Puente Alto, juro”. 

En su discurso, el fundador
de la Coordinadora Shishigan
indicó que es una prioridad “re-
cuperar la dignidad del trabaja-
dor y trabajadora municipal,
porque también son vecinos,
viven en Puente Alto (...). Des-
de hoy, se acaba el maltrato la-
boral, la persecu-
ción política”.

“La invitación
es a construir la
comuna de Puen-
te Alto, somos la
c o m u n a m á s
grande de Chile y
merecemos estar
ahí”, prosiguió,
agregando que “les dije a los
concejales y concejalas, acá van
a tener un aliado, independien-
te de la posición política (...) Pe-
ro por supuesto que se viene la
auditoría”.

También llamó al trabajo co-
laborativo durante su gestión:

“En Renovación Nacional tam-
bién hay muchos trabajadores
buenos, como también los hay
en el Partido Comunista, en el
Frente Amplio, como también
los hay dentro del mundo de las
organizaciones sociales. Hoy
día, para poder gobernar la co-
muna más grande de Chile ne-
cesitamos de todos y de todas,

nunca más dividi-
dos. No vamos a
permitir que nos
vengan a dividir,
porque nosotros y
nosotras necesita-
mos construir en
colectivo”.

Asimismo, indi-
có que “los recur-

sos de Puente Alto no pueden
quedar en los bolsillos de los
corruptos, no puede pasar lo
que pasó con el caso Itelecom”.

El primer acuerdo que alcan-
zó el concejo municipal fue que
sesionará todos los jueves a las
11:00 horas. 

Tras 24 años en que comuna fue liderada por RN: 

Matías Toledo se instala en
Puente Alto y anuncia auditoría

MACARENA CERDA M.

Toledo ha
vivido en
Puente Alto
desde los
nueve años.

RESULTADOS
Toledo resultó elegido

con más de 172 mil
sufragios en las pasadas
votaciones, obteniendo
el 51,5% de los votos.

Con un discurso priorizando
las tareas que deberá empren-
der para aumentar los niveles
de seguridad, mejorar los espa-
cios públicos “en abandono”,
atraer la inversión pública y
también la privada, asumió
ayer la primera alcaldesa de
Valparaíso en su historia, Ca-
mila Nieto (FA). La autoridad
también anunció una gestión
sin sesgos ideológicos. 

“Esta es una alcaldesa que es
alcaldesa de todos... De los que
piensan A, los que piensan Z,
los que hoy día confían, pero
también a los que vamos a salir
a demostrar que esta era la me-
jor opción que podían tener pa-
ra Valparaíso, para tener un
servicio que ponga a disposi-
ción la política al servicio de las
personas”, expresó la abogada,
quien recibió el traspaso de

mando desde de la alcaldesa (s)
Alicia Zúñiga, luego de la re-
nuncia del alcalde Jorge Sharp
(Territorios en Red), quien pos-
tulará a las parlamentarias del
próximo año. 

En su campaña, pese a la afi-
nidad política con su antecesor,
quien también militó en el
Frente Amplio, Nieto marcó di-
ferencias con este. En el discur-
so de ayer, la nueva autoridad
señaló que “nos haremos cargo
de ordenar el comercio ambu-
lante en Valparaíso, sabemos
que ese es un dolor. Ordenar
con determinación, con respe-
to, con comprensión, pero tam-
bién con diálogo y límites. Y esa
es la diferencia de entender el
liderazgo que queremos impul-
sar en esta ciudad. Ser capaces
de integrar el cariño, el buen
trato, pero también de poner lí-
mites para que las cosas funcio-
nen”, enfatizó. 

Nueva jefa comunal de Valparaíso

Nieto: “Esta es una
alcaldesa de todos... De
los que piensan A y Z”

MAURICIO SILVA

En el Teatro
Municipal, 
la alcaldesa
anunció un plan
para enfrentar
la crisis de
seguridad que
impacta a la
ciudad.
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Con una promesa de reasig-
nación de recursos para la segu-
ridad pública asumió ayer co-
mo alcalde de Concepción el
militante socialcristiano Héctor
Muñoz. Comprometió que en
su gestión se triplicará el presu-
puesto para combatir la delin-
cuencia y que, a 2026, habrá mil
cámaras de vigilancia.

En la ceremonia, en el salón
de honor del edificio consisto-
rial, destacó la presencia de una
Biblia. La nueva autoridad juró
sobre esta al ser investido. Lue-
go de asumir, una agrupación
evangélica le dedicó la canción
“Te levantaré”. 

El también exseremi de Salud
de Biobío durante la pandemia
reconoció que el municipio es
responsable de controlar a los
vendedores callejeros. “Vamos
a trabajar en el combate del co-

mercio ambulante ilegal, que
está desbordado en diferentes
calles de la ciudad y, también,
en reubicar a un comercio am-
bulante legal para tratar de que
llegue a la formalización”, dijo.

Detalló que, tras reunirse con
Carabineros, constató que el
municipio “cuenta con menos
de 150 cámaras, muchas de las
cuales no están funcionando o
su visión está mal enfocada, y
también hay problemas de ho-
rarios de funcionamiento”.
Aseguró que el sistema operará
las 24 horas “y esperamos lle-
gar a mil cámaras en dos años”.

Respecto de las fiestas de Na-
vidad y fin de año, para las cua-
les no existía financiamiento,
informó que el alcalde suplen-
te, Boris Negrete, a partir de su
solicitud, realizó reasignacio-
nes para generar recursos. La
próxima semana comunicará el
programa de actividades.

Alcalde juró sobre la Biblia:

Muñoz proyecta mil
cámaras de seguridad
para Concepción

F. GONZÁLEZ Y V. FUENTES 

Durante la
pandemia, el
hoy alcalde de
Concepción,
Héctor Muñoz,
fue seremi de
Salud, entre
2018 y 2021.
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Con el Faro Monumental de fondo, Daniela Norambuena
(RN) asumió como nueva alcaldesa de la comuna de La Sere-
na. La exconcejala afirmó que su gestión estará marcada por
la recuperación de espacios públicos como la avenida Francis-
co de Aguirre, dañada durante el estallido de 2019; y la aveni-
da del Mar, visitada por miles de turistas. “Y ver también
cómo generamos mayor seguridad en esos espacios, cómo
mejoramos la calidad de vida y, sobre todo, cómo hacemos
que la comuna de La Serena vuelva a ser la más bella de Chile
y que sea la más visitada”, dijo. 

Pero la gestión de Norambuena no será fácil, luego de cono-
cerse un informe del estado financiero de la comuna. “Tenemos
un déficit en materia municipal de cerca de los $9.000 millones.
La Corporación Gabriel González Videla tiene una situación de
crisis financiera, prácticamente está quebrada. Ayer (jueves) he
recibido un informe del estado financiero al 31 de diciembre de
2023, donde los pasivos son cerca de $39.000 millones, sin
considerar 2024”, indicó en su discurso.

NUEVA ALCALDESA DIJO QUE PONDRÁ EL FOCO EN RECUPERAR LOS ESPACIOS PÚBLICOS:

Daniela Norambuena asume en La Serena y
advierte sobre delicada situación financiera

La ingeniera agrónoma mostró preocupa-
ción por la inseguridad que se vive en la zona.
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No solo con la presencia del
alcalde saliente, Carlos Cuadra-
do, sino también de la alcaldesa
fundadora de la comuna, Sofía
Prats Cuthbert, y los exediles
Carol ina Plaza Guzmán y
Eduardo Flores Concha, Maxi-
miliano Luksic asumió el man-
dato de Huechuraba en una ce-
remonia realizada en el edificio
consistorial de la comuna du-
rante la tarde de ayer.

En su primer discurso, el al-
calde dio vistazos de cuáles se-
rán las prioridades durante su
gestión. Por ejemplo, afirmó
que “daremos especial énfasis a
las organizaciones sociales,
ellas son el corazón y el alma de
cada comuna. Siempre he pen-
sado que sin ciudadanos orga-
nizados nuestro país realmente
se desmorona. Queremos dar-
les herramientas, capacitacio-

nes, espacios a las organizacio-
nes de todos los sectores".

Pero además, fue claro al se-
ñalar que "sé que se ha especu-
lado mucho en si mantendre-
mos o no los talleres y benefi-
cios de los que hoy disfrutan los
vecinos de la comuna, quiero
ser claro, lo bueno se va a man-
tener. Es más, vamos a expan-
dir lo que ustedes valoran”.

Otro de los ejes que destacó
el edil, hijo del empresario
Andrónico Luksic, fue el re-
forzamiento en materias de
seguridad, un problema que
catalogó como "urgente", y di-
jo que “devolveremos las pla-
zas a los vecinos”.

En la ceremonia, en su último
discurso, el exalcalde Cuadra-
do, le deseo suerte y sabiduría a
Luksic, para “guiar a Huechu-
raba, y reitero que cuentas con-
migo y mi experiencia para lo
que quieras”.

Énfasis a organizaciones sociales: 

“Lo bueno se va a
mantener”, adelantó
Luksic en Huechuraba

MAX CHÁVEZ

La ceremonia
se realizó en el
Edificio Consis-

torial de Hue-
churaba
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La Casa de la Cultura, ubicada
en plena avenida Irarrázaval, fue
el lugar donde Sebastián Sichel
juró ayer como alcalde de Ñuñoa
para el período 2024-2028.

En la ceremonia, que contó
con la asistencia de decenas de
vecinos, directores y funciona-
rios municipales, junto con otros
miembros de la comuna, la nue-
va autoridad planteó, en su pri-
mer discurso, que se enfocará en
reforzar la seguridad y potenciar
el comercio.

“Quiero que todos los funcio-
narios del pasado, del presente y
del futuro sean capaces de en-
tender que vamos a trabajar jun-
tos por sacar la comuna adelan-
te”, señaló el exministro de De-
sarrollo Social.

Un punto que recalcó fue que
“no hay países libres ni comunas
libres donde una mujer no llega
tranquila a la noche a su casa. No
hay comunas libres donde un co-
merciante tiene que cerrar a la ho-
ra que le impone el delincuente y
no a la hora que él quiere trabajar”.

“No hay libertad donde no
hay orden y poner orden signifi-
ca hacer respetar la
ley y que aquellos
que delinquen no
tengan los mismos
d e r e c h o s q u e
aquellos que sacan
su país adelante”,
dijo al definir a la
seguridad como el
principal desafío. 

El segundo fue el comercio:
“Esta comuna era pujante en
materia comercial”, afirmó, y
prometió “transformar a Ñuñoa
en el epicentro nuevamente co-
mercial de Chile”.

En esa línea, comentó que se
trabaja en “exenciones tributarias
para establecer barrios comercia-
les. Vamos a invitar a las pymes a
instalarse en Ñuñoa. No a expul-
sarlas porque las perseguimos”.

“Vamos a crear un modelo de
emprendimiento y
las primeras medi-
das que le propon-
dremos al concejo
tienen que ver con
esto”, declaró.

El nuevo alcalde,
quien planteó que
se debe “recuperar

nuestra tradición”, también re-
conoció el trabajo realizado por
la administración de Emilia
Ríos (FA) en materia de cultura
e indicó que se seguirá “con
aquellas políticas culturales que
son exitosas”.

“Los que crean que vengo a
borrar con el codo lo que se ha
avanzado en protección de la di-
versidad, en derechos de la mu-
jer, en desarrollo de la cultura,
no solo están equivocados, sino
que no entienden cómo valoro la
democracia y cómo quiero la li-
bertad y el desarrollo integral de
las personas”, enfatizó. 

Durante la jornada fue pre-
sentada también la nueva con-
formación del concejo munici-
pal, integrado por diez perso-
nas: Carlos Vega (Republica-
n o ) , M a r í a X i m e n a A r o s
(Republicano), Daniela Bonva-
llet (RN), Guido Benavides
(RN), Nicolás Saldivia (UDI),
Verónica Chávez (FA), Andrés
Argandoña (FA), Mireya del
Río (PC), Alejandra Valle (PC) y
Maite Descouvieres (PS).

Nuevo alcalde juró en la Casa de la Cultura

Ñuñoa: Sichel apunta a
mejorar seguridad y comercio

JUDITH HERRERA C.

MEDIDAS .—El nuevo jefe comunal comentó que también se buscará recu-
perar la vida de barrio de Ñuñoa.
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En la ceremonia

también tomaron
posesión de sus cargos
los nuevos concejales.

Hasta última hora se mantuvo ayer la incertidumbre
respecto de si el reelecto alcalde de Victoria, Javier
Jaramillo (ex-PPD), asumiría su tercer mandato en esa
comuna de La Araucanía. El jefe edilicio está formaliza-
do por delitos sexuales y bajo arresto domiciliario
total. Su defensa logró esta semana que el Juzgado de
Garantía suspendiera la medida cautelar, entre las
11:00 y las 13:00 horas, para permitir que asistiera a la
ceremonia de juramento, pero el Ministerio de la Mujer
presentó una orden de no innovar para impedirlo. Una
hora antes del plazo, la Corte rechazó ese recurso,
Jaramillo se trasladó y luego volvió al arresto.

Adherentes aclamaron a Jaramillo mientras él
reiteraba su inocencia, aunque grupos feministas
calificaron su presencia como “una vergüenza para las
víctimas”. Concejales anunciaron que pedirán su desti-
tución si se mantiene 45 días impedido de ejercer el
cargo, como fija la ley.

JEFE COMUNAL DE VICTORIA ESTÁ FORMALIZADO POR DELITOS SEXUALES:

Jaramillo sortea ofensiva del Ministerio de la
Mujer, inicia tercer período y retoma arresto 

Hasta una hora antes de la ceremonia se mantuvo la
duda respecto de si Jaramillo podría asumir el cargo.
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